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甄子丹在新片中已不再全程开打

动动作作片片和和功功夫夫明明星星们们正正在在转转型型

单纯靠身手已难成名

现年55岁的甄子丹早已过
了体能巅峰的年纪，速度和力
量都开始下滑了。转型或者改
变动作风格饰演那种动作场面
不多的高手，大BOSS一类的，
通常是这类演员的归宿，比如
当年的石坚、后来的午马等，甄
子丹已经过了巅峰之年了，能
在45岁的时候以一部《叶问》翻
身，再次掀起华语功夫片的热
潮，已经算是力挽狂澜了。

以往那种依靠武力逆袭的
桥段不再是大家喜欢的路数
了，更何况，从李小龙打到成
龙，再打到李连杰，观众早已审
美疲劳了。虽然甄子丹一直没
有放弃对于动作戏的探索，但
他的影响力始终处于动作电影
影迷这样单一的群体里，2005
年的《杀破狼》、2007年的《导火
线》，他第一次把综合格斗为主
的概念引入华语动作电影，带
来华语动作电影的一个写实突
破，但这并没有改变动作电影
不断走下坡路的残酷事实。

从《叶问》开始，甄子丹找到
了自己的新路子，一个更饱满、
有内涵，而且懂生活的角色才是
现在的观众希望看到的，甄子丹
终于靠叶师父这个角色深入人
心，但他也明白，他应该是最后
一代靠功夫走到一线的明星了。
因为大时代变了，好莱坞、韩国、
法国等早已学会了功夫片、动作
片的套路和技术，而且玩得更加
有声有色。为打而打早已过时，
把动作变成一种元素在合适的
时候镶嵌在合适的电影里，才是
动作影人该考虑的事情，再单纯
靠身手成名已经不可复制了。

演员不变会固化形象

在《大师兄》里，甄子丹以
一个退役特种兵的身份来教问
题学生，他要把带给自己改变
的战斗技术再教给别人，动作
该藏就藏，严格抵制无意义的
暴力，因为理解暴力才懂得控
制暴力、预防暴力，这才是真实
的生活元素，而不是一言不合
就开打，甄子丹的电影后期一
再表达这个观点。

这次全片只有两场打戏，
但甄子丹充分利用身体重量完
成的各种摔法真实到位、酣畅
淋漓，且节奏把控到位，刚刚好
把动作退化成戏中的一种元
素，而不是主题，突出自己文戏
部分，这个做法非常像另一位
世界级巨星巨石强森。把武力

“内化”，更多的是通过自身的

气场感来表演，有不怒自威的
感觉。真正聪明的动作演员都
会把握使用这种气场来让自己
转型，成龙在2009年的《新宿事
件》中利用这种气场让自己看上
去就是歌舞伎町的华人头目。李
连杰也在2007年的《投名状》中
用这种气场镇住了庞青云这个
复杂无比的角色，如果光靠动
作，最多到个参将的效果。

武术电影时代结束

甄子丹显然也意识到了这
个问题，与其单纯地在动作上
改变，对抗越来越拟真的3D技
术、剪辑技术，不如好好发掘自
身。他们这一代动作影人在某
种程度上来说其实是幸运的，
因为他们还经历过电影技术没
有飞速发展的现代化，还需要
大量真人摔打的时期，积累的
大量拍摄经验是后来的演员没
有机会再有的，这些经验让他
们在拍摄动作戏的时候完全知
道该怎么打，打多少，打到什么
程度好，这是难得的财富，但要
识时务地退居二线，并不是每
一个演员都能做到的。

这些年冒头的张晋有著名
武指袁和平导演的《张天志》，
吴樾也在《狂兽》里担任了主
演，之前的配角都想再走一遍
当年成、李、甄三人走过的路
线，但哪怕用同样的方法，同样
的投资，同样的宣发，都不能再
有同样的效果。向佐的资源优
势够好，换做十几年前，早就大
红大紫了，但是如今依然不温
不火就是最好的一个佐证。

你没有做错什么，但是世
界就是变了。这次甄子丹的改
变能给整个华语动作影人一个
启示，能让大家继续生存下去。
徐浩峰明白武侠已经写绝了，
所以他的作品解构所有武侠和
武行的真实现状，获得了关注，
而甄子丹要做的，也是把练武
之人真实的生活态度和方式展
现在电影里面，还原生活本身。

这个情况不光是国内动作
演员，全世界都一样，当年那一
批老将，尚格云顿、史蒂文·西
格尔早已淡出银幕，哪怕隆达·
罗西这样的女王再次包装也只
能演单一角色类型，泰国的托
尼贾最近几部戏也是越来越注
重文戏，艰难转型，北野武则早
就在黑帮电影里褪去了剑客的
外衣。韩国转型得最快，而且基
本把每部电影的动作戏都处理
得很到位。而国内很多人还在
希望恢复当年的武侠时代，靠
着武术套路动作来征服观众，
这是不现实的。 （杨添）

本报讯 在距离2019年央
视春节联欢晚会直播还有150
多天时，春晚总导演于近日确
定，由央视综艺频道副总监刘
真导演接棒。

每到8月底，就是央视春晚
开始筹备的时节，总导演确定
后，春晚开始进入正式建组，例
如语言类节目组、歌舞类节目
组、创意节目组等导演组将成
立。目前，春晚语言类节目已经
开始筹备，成为春晚最早启动的
导演组，不少语言类演员都拿到
导演组命题开始筹备春晚。记者
也致电不少相声演员，对方表示
确实拿到选题，但作品还在构思
中，今年语言类导演组对于节目
质量严格要求，不少选题需要走
基层调研找故事，再进行创作。

刘真导演春晚经验较为丰
富，曾参任2007年央视春晚副
总导演、2006年央视春晚大屏
幕制作；参与过2008年央视春
晚总导演竞标。同时，刘真较为
年轻，导演经历比较丰富，除了
大型晚会，还参与过2015年央
视出品大型户外真人秀《了不
起的挑战》执行导演。（王磊）

近日，电影《大师兄》上映后，让很多观众感到比较意外，本来以为是拳脚相加，以暴制暴整治校园暴力的纯动作喜剧剧电
影，结果看完后才发觉动作的因素只占据了一小部分，似乎一点都不像印象中的甄子丹电影。似乎主演甄子丹在用自己己的行
动告诉大家，他不想再做一个只懂得挥拳头的动作演员了，他的选择预示着华语动作影人的转型时期真正到来了吗？

2019年春晚启动
刘真接棒总导演

本报讯(记者 张莹） 8
月27日，2018亚太酒店设计公
益大师讲堂山东站暨首届“鲁
艺奖”设计大赛颁奖盛典在济
举行，共有9件作品获金奖、
11件作品获银奖、17件作品
获铜奖，另有7 0件作品获优
秀奖。这些作品集中展现了
山东新一届设计精英的创新

能力和不凡才华，展现了山
东设计圈向更高水平进发的
决心。

“鲁艺奖”设计大赛，是山
东省首个室内设计行业的专业
奖项。大赛专家评委会成员由
山东工艺美术学院建筑与景观
设计学院院长邵力民，山东建
筑大学艺术学院院长薛娟等来

自全省乃至全国一线的学院教
授、资深专家组成。在报送的
2000多件参展作品中优中选
优，评选出最能代表山东设计
水准及未来发展潜力的优秀项
目作品。

本次公益大师讲堂山东站
特邀新加坡著名设计大师麦
毓宏先生，世界知名软装花

艺设计大师凌宗涌先生。两
位设计大师与现场观众分享
了最前沿的设计理念和最实
用的国际项目设计案例让参
与者大开眼界。本次盛典由
亚太酒店设计山东分会、“鲁
艺奖”设计大赛组委会、济南
市旅游联合会、山东省装饰
协会联合主办。

首首届届““鲁鲁艺艺奖奖””大大赛赛为为山山东东设设计计界界添添彩彩

1 . 9月6日、7日19:30，济南市歌
舞剧院在山东省会大剧院演出
音乐剧《不一样的焰火》。
2 . 9月8日19:30，济南市曲艺团
在明湖居演出《开心甜沫》。
3 . 9月9日10:00，济南市曲艺团
在市文化馆演出曲山艺海星乐
汇曲艺专场。
4 . 9月6日、7日19:30，山东省会
大剧院演出英国荒诞派大师哈
德罗·品特的话剧《背叛》。
5 . 9月4日19:30，山东剧院演出
音乐会《秋日私语》。
6 . 9月8日、9日10:30，山东省话
剧院亲子剧场演出儿童剧《阿
拉丁神灯》。
7 . 9月7日19:30，山东省话剧院星
期五剧场演出话剧《华沙旋律》。
8 . 9月8日、9日14:30，章丘一米阳
光微剧场演出话剧《纪念碑》。
9 . 9月7日、8日19:30，山东省京剧
院在梨园大戏院演出《红云岗》。
10 . 9月8日，山东文化馆举办山
东非遗传习大课堂河口面塑。
11 . 9月2日—8日，山东文化馆举
办山东非物质文化遗产精品展。
12 .山东美术馆举办“混沌的光
亮——— 刘巨德艺术展”“寻归自
然——— 钟蜀珩绘画作品展”，朱
守聚、朱子、陌墨三人联展。
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